

ABSTRAK

Studi ini mengkaji konstruksi sosial tentang pendidikan modern di kalangan komunitas Pondok Modern Darussalam Gontor Ponorogo. Kajian ini dilakukan di kampus pusat Gontor. Fenomena pendidikan modern di pesantren menarik diteliti terutama pendidikan modern di PMDG, karena pendidikan modern yang berlangsung dari generasi pertama (trimurti pendiri) kepada generasi penerusnya, membenarkan bahwa pendidikan modern di pesantren adalah solusi bagi pendidikan pesantren di masa yang akan datang. Pendidikan modern yang dalam masalah ini dimanifestasikan dalam bentuk Pondok Modern Darussalam Gontor dengan segala nilai-nilai serta struktur yang ada di dalamnya, menjadi sebuah jawaban atas masalah pendidikan islam yang masih statis pada waktu itu. Adapun penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana konstruksi sosial tentang pendidikan modern di produksi dan direproduksi pada komunitas Pondok Modern Darussalam Gontor. Penelitian menggunakan paradigma Interpretatif untuk memahami realitas sosial yang ada. Sumber data penelitian berupa data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh dari observasi dan wawancara dengan informan yang ditentukan secara snowball. Adapun data sekunder berupa dokumen yang berkaitan dengan Pondok Modern Darussalam Gontor. Teori Konstruksi Sosial dari Peter L. Berger dan Thomas Luckmann digunakan untuk menganalisa. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (i) konstrukso sosial tentang pendidikan modern pada komunitas PMDG melalui tiga momen yaitu eksternalisasi, objektivasi dan internalisasi; (ii) Makna sosial tentang pendidikan modern yang dimiliki komunitas PMDG dapat dilihat sebagai berikut, peneliti menemukan bahawa makna sosial tentang pendidikan modern dibagi menjadi 4 kategori: pertama, pendidikan modern merupakan totalitas kegiatan; kedua, Pendidikan Modern Merupakan Metode yang berbeda; ketiga, pendidikan modern merupakan bentuk ibadah kepada Allah swt; keempat, pendidikan modern merupakan pendidikan karakter manusia.

Kata Kunci: Konstruksi sosial, Pendidikan Modern, makna, PMDG